

18. Kapitel

Auf dem Truppenübungsplatz von Maubert-Fontaine und Einsatz vor Verdun

Die Unterkunft war recht gut und die Weideverhältnisse für die Pferde auch recht günstig. Die armen Tiere hatten es sehr nötig, gut versorgt zu werden. Reicher Ersatz aus Pferdedepots gab der Batterie wieder die gewünschte Beweglichkeit.

Im allgemeinen spielt sich das Leben ebenso wie in Thimougies und Sébourg ab. Eine Anzahl Schießen beendigen die Ruheperiode.

Am 30. Okt. drahtet Oberste Heeresleitung: Fa. 78 ist der Heeresgruppe Deutscher Kronprinz zum Abruf zur Verfügung gestellt.

Am 31. Okt. wird es der Heeresgruppe des Deutschen Kronprinzen zugeführt und der 5. Armee unterstellt. Das Regiment wird bei der Maasgruppe Ost unterstellt, und zwar: Regts.-Stab und I./78: 19. J. D., II./78: 29. J. D. und III./78: 15. Bayr. J. D. Da der dem Regimentsstab als Unterkunft zugewiesene Ort Réville völlig zerstört ist, wird er im Lager Neuvavrille untergebracht. Stab I./78: Damvillers, I. bis III./78: Bergerie-Lager, II./78: Bréheville, III./78: nach Dombas und Rupt.

Der Eindruck des Geländes vor Verdun ist nicht eben günstig. Dauernde Niederschläge eines anhaltenden Nebels haben den tondurchsetzten Boden aufgeweicht, so daß ganze Gebiete bereits an den Sommesumpf erinnern. Dieser Umstand und die großen Märsche von der Ausladestation bis zur Unterkunft (Regimentsstab 40 km Marsch) waren außerordentlich erschöpfend für die Pferde, so daß der Regimentskommandeur sofort auf weiteren Ersatz von Pferden bedacht war. Es war nämlich beabsichtigt, das Regiment nach und nach an verschiedenen Stellen der Verdunfront einzusetzen, und allemal dort, wo demonstrative Scheinangriffe erfolgen sollten, um die Franzosen von anderen Frontteilen abzuziehen.

Noch einmal wird vor dem Einsatz des Regiments Quartierwechsel vorgenommen, wobei der Regimentsstab nach Marville kommt und die Batterien in die Umgegend.

Am 10. Nov. trifft der Befehl zum Einsatz ein.

Er soll zugweise erfolgen, und zwar jeweilig in den Nächten zwischen 11. und 14. Nov. Major v. Funcke selbst wird als Art.-Kommandeur der 19. J. D. Verwendung finden, an Stelle des auf fünftägigem Kommando